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第 二 委 员会 的 报告 （第一部分）

( A /  3 4 / 6 7 6 )
1 . 主席：今天上午，大会将首先市议第二委员 

会关于议程项R 55的报告第一部分。这一振告业经 

推恭予以优先市议。

2 . 加 西 亚 . 多 诺 索 小 姐 （厄瓜多尔） Œ
14会报告W 荣幸池向大会提H i第_： 员会关干

议殺项R 55的 报 吿 （A / 3 4 / 6 7 6 )第一部分。

3 . 报化•栽有一项题为 "联合P I可可会议"的决议 

1那硕决议◎案造第-：委员会末经表决通过

的，现作为优先项口推荐给大会，建议以同样方式予 

以通过。

根据议事規则第（5 6 条的规定，决定不讨论第二 

委员会的报告。

4 . 主席：各代表团对第二委员会就本项目的建 

议所持的立场已在该委员会内表明，并反映在有关的 

iT.jiU 己 巾。

5 . 权 们 现 在 耍 对 第 委 员 会 在 并 报 告 〔/(/ 

34  /  6 7 6 ^ 第 7 段中提出的题为 " 联合国可可会议"的 

决议草案作出决定。第二姜员会未经表决就通过了该 

项决议3ÏÎ案。我可否 I人为大会愿意照此办理？

决议草案通过（第 3 4 /  2 3 号决议)。

i义程项目3
出席大会第三十四届会议各国代表的全 

权证书(续完)：*
(b) 全权证书委员会的报吿

全权证书委员会的第二个报告 

( A / 34 7 5 0 0 / Add . l )

6 . 主席：如果没有人想就这一议程项目没言的 

话，我就要请各位代表转而注意全权证书委员会在共 

报 告 〔乂/  34/ 5 0 0 /  A d d . n 第 10段巾提H1的决议

草案。该委员会经表决通过了那項决议草案。我可 

否认为大会愿意照此办理？

决议軍案通过（第乂 /■ Jfi号决议）。

议程顷目 21
塞浦路斯M题：秘书长的报i*?

7 . 主席：各位代表会记得，大 会 1979年 9 J] 

21 H 举行的第W 次全体会议决定，在审议此一琐H 

时，它将请特别政治委员会开会，以便为塞浦路斯两 

族代表提供机会来在该委员会内发言表示 f t己的意 

见，并且决定，在此之后，大会将继续审议这一项  

口，审议时要考虑到特别政治委员会的报告。

8 . 因此，我想提议大会请特别政治委员会于今 

天下午开会听取塞浦路斯两族代表的意见，然后，大 

会将干明天上午继续市议这一项R 。我可否认为大会 

同意我刚义提议的样Jt:?

就这样决定。

9 . 主席：我想告知大会，从前特别政治委员会 

专门讨论塞浦路斯向题的历次会议都作了逐字记录。 

我可否认为大会希望在特别政治麥员会即将举行的关 

于塞浦路斯问题的会议上沿用同样的程序？

就这样决定。

1 0 . 主席：找还想建议，有关这一项 f i的辩论 

的发言报名时间将于明天，即 11月 1 6日足期五中午 

12时■截 Ih。我可否认为大会同意这一建议？

就这样决定。

1 1 .罗兰季斯先生（基浦路斯）：塞浦路斯北部 

的桔树和 I? 協树乂要力:花结实了，而 收 义 : 的 人 仍  

将不造它们的合法主人。一条占领线给平静的山川大 

地添上了难看的疮沾，在这条占领线的那一边， I: 

业、旅游业和农业领域的大规模投资和设施，掌握在 

一些附生人的字里，他们不曾为创设和扩充这些设施 

和投资而辛劳过。 1963年获诺贝尔文学突的塞菲里 

斯曾这样描述塞浦路斯她的波浪里会再次涌出阿芙



罗狄蒂女神 " ，可嚴今天塞浦路斯的国土有40% 却仍 

在笠待正义的来临。

1 2 .去年，本大会通过了一项决议，规定要给予这 

种正义。前年、三年前、四年前和五年前都曾通过类似 

的决议。每一年的决议都宣布要伸张正义，而土耳其每 

一次都对此加以嘲弄。塞浦路斯土族领导人拉鸟夫，登 

克十最近的言论就足这种嘲弄的典巧例了-。 引用 

1979年 10 ；! 2 F1《纽约时报》刊登的他所说的i î : "在 

范浦路斯W题上，Æ不存在一个象联合国决议之类的东 

西的"。当然，说这番访的那个人得到一支全副武装的外 

国侵略军的有力支持，因此，他的所作所为可以完全不 

尊重国标正义、国际法和国标秩序。但与此同时，这番 

裹读性的话也反映了本组织的困境。这个组织的初衷本 

是極救战后的世界使之免于道义上的沉沧以及随之而来 

的物质上的沉沧，可楚到头来它却不能扬救自己使之免 

受那些如此强大而又如此卑K以致可以无视其存在的那 

些人的嘲弄和卑琐的对待。

1 3 . 塞浦路斯遭到入侵迄今已有五年了，现在 

人们如何看待象塞浦路斯这样的问题呢？毫无疑问， 

KÛ着时光的流逝和上耳其军 I f 入侵时那些伤心惨F1 m
作逐渐淡漠而消逝于时 fû]和历史的深处，人们易于 

根据0R前的景象作出 i f 判，却忘记了 l’nj题的起因及共 

ÏÏ：确的方[Êi。塞浦路斯W题再也成不了报刊的大字标 

题，因为这一向题已不再被泣染成国标报刊和新闻媒 

介所认为的具有戏剧性和新闻价愤了。它已成了个长 

期的 l'nj题。它已不完全象饥荒那样有新闻价信，而几 

年来饥荒在全世界每天平均要无情地扼杀10万人的 

生命；它不象绝食斗争、 i t 至也不象柬浦赛那种破坏 

性的现象那样有新闻价依，那的问题虽然规模小得 

多，却是有新闻价愤的。塞浦路斯不Æ 块流血的伤 

N, iïiî是一种无言的内在痛苦。

1 4 . 嬰 "1心这种发 n |A]在 的 无 的 、沉默的痛 

；'V, 特别是在.，关人类 f巡惜的Ii-t候，特S(JIJik在整个圃 

家的历史PI豪感、民族生存和末来希望处干紧要关头 

的时候更要如此。我们满意地注意到，本会堂巾的绝 

大多数人一宵柜绝听信土耳其宣传巾关于所谓"当前 

现实 " 的说教。侵略之后的现实无疑是一种既成事 

实，但 ® 杀也是一样。我们可曾把谋杀作为现实来对

待？我们是否以这样一种旣成事实的有效性作为找们 

行动的根据呢？

15. 我作的这一番开场白是为了让大家对我们 

的问题有个正确的认识。诚然，生活还在塞浦路斯继 

续。城市里挤满了忙忙碌碌地照管看日常业务利益的 

人们。出于生存的本能、出干生活必需的活动在继  

续。在 H常 ÿ 务巾，人们并不显露 f t己的盛情，说 ;Ü 

A 己所记忆的本物，伍.那些感情和记忆依然存在。在 

每一家、每一座教觉、每 一 家 I:厂，在塞浦路斯 ri rh 

地R 长起来的每一棵树，都使人记起过么，那 沾 的  

暴象，而今这种短象却隐没在领线那边的阴 I IM 。 

说到底，与较低等的动物相比，人类生存的一个崇高 

而受尊敬的特点，就造人类能够根据过•的仔务

来的愿望来看待当前的事件。

1 6 .上述分析表明，虽然从实用的观点来看， ^̂1前 

对我们问题的答案楚谈判，但这 l'nj题仍然有其他许多方 

面。实际上，这问题不一个谈判的问题；这嚴一个侵 

略、 lÉf领和国f ii非正义的问题。谈判并不能免么-那些人 

攻 * 与K 杀毫无防卫者的⑩责。你们不会在攻 *  了人 

家、企旧消灭人家， 然 提 ,i lp i人家谈判n^? W此，

你们应该理解井ü 赞同这样一点： 我们如此经常地:达 

的想要淡利的强烈意班，井不表明我们同意K述主张， 

叩必须允许一个国家进行攻1?破坏和掠夺，然in-西谈判 

解决的办法。在基浦路斯的例巾，谈判Æ—种必要的 

行动，而不Æ原则问题。我很高兴在我们私K的/ ii谈 

巾，大多数代表充分认识到这一点。

1 7 . 所进行的谈判迄今毫无结果。今后仍然要 

抱; 观态度试行淡判。这些谈判的成败主要取决于一 

个因素， 那就是上耳其那些暗巾操纵者和您浦路斯上 

族高层领导人的心境、不可吿人的用心和n 的。对过 

i ； /1:年.来发 '1:.的，件来一稀^^；̂分析就可不'川, KB'i 
i/ç什 -，促不的梦想就是瓜分这个 M 家，尔 很 4 能 

来一个熟方面宣4/独立。

1 8 .实 上 ， fi 1954年以来，登克塔什被一有 

在按这个方针进行活动。我们在过 i ；-的讲 f f i中向你们 

大声疾呼过，讲 了 几 十 实 和 言 论 ，足以 y :明登克 

塔什的上述R 的。我们指H1过登克塔什的种种花招、



椎 Ï委之词以及为破坏两族间的每一次谈判或修好的进 

殺 所 K的功力；指 H i过他那不冗有的提议和主动表 

7 f< ,而細察之 K, 这些提议和主动表示都是空洞无物 

的；折Hi过他的嫩荣以及他想把 Û 射为被外闺军队 

领 的 领 I:和被 iû 处 T-分割状态之K的人K 的统治者 

的欲望。投们一W 提到过他那狡绘的阴 ffi以 及 他 于  

权 f I:之计订立了协议尔乂加以漸段的做法。请相信 

我，描述登克搭什的心理过程实在Æ—种痛苦的体验。

1 9 . 从 卜'面四个例了•中可以看出登克塔什0 的

和方针的实质。

20. t!•先，登克塔什先生 1978年 11 i l  2 8 日在 

纽约发丧声明说：" 我个人认为，建立一个分71:的闻家 

的时刻C1经来到 " 。在这之 ;a , 1978年- 12 /] 2 M在 

安 I;•拉 他 乂 声 明 说 ：" 我来到安卡拉沖n jlin j] , 我 

I 人为，在塞浦路斯北部建立一个上耳其族塞浦路斯国 

的时机已经到来"。

2 1 . 并次， 1979年 3 n  14 H上耳其报纸《喉舌 

报》上登栽一条消息，说登克塔什向上耳其政府递交 

了一份秘密报告，他在报告中说，除宣布独立之外别 

无他途。

22. 第二塞浦路斯土族政治领导人杜尔社兰  

子 1979尔 9 力 16 H发表声明说，登克堪什彻底破坏 

了 1979 5 /] 19 H的协议，并说登克塔什的政府永

远不会解决塞浦路斯问题。

2 3 . 第 p q ,基浦路斯土族政治领导人厄兹居尔 

1979年 11 /] 9 H对上耳其报纸 ((新秩m 发表谈切 

说：

"产生干登克塔什的民族闭结党的那个政府 

TH通过它的政策企旧促使塞浦路斯分製。登克塔 

什不允许希土两个民族和睦相处。他阻碍塞浦路 

斯土族人的组织与塞浦路斯希族人的组织举行会 

晤；他禁止塞浦路斯土族人申请塞浦路斯共和国 

的护照。登克塔什的政党由于它所采取的态度和 

奉行的政治路线而无助干塞浦路斯问题的解决。"

2 4 . 因此，我们过去五年中就登克塔什的意ü  

发表的观点、讲链和论点已经毫无疑问地为登克塔什 

的 fl r i以及本浦路斯 L族政治领导人杜尔杜兰和厄兹

居尔的R 论所 lit实，他们两人在所 i f 的宠浦路斯上族 

闺会巾控制着28%的席位。

2 5 . 这方面的用语是简练明确、毫不含糊的。 

登克塔什TT.在把这个国家31向分裂；他 IT.在 揺 K分殺 

的种 T S 他 ÏÏ:在 把 客 浦 路 斯 分 殺 成 两 部 分 。他想

f f . i:耳并的平队和武器的女持K炮制一个新的拥 

权的政权。这 足 •种不祥的# 态 賊 ，W为它 liH'义: /  

我们己对干登克塔什的 F1的和他所设想的统治形式 

的调査结论和担心。他期望把那种统治形式强加于由 

土耳其的坦克组成的占领线的那一边。不过，与此同 

时，在社尔杜兰和厄兹居尔两人的言论中也有一种吉 

祥的调T , 它表明在塞浦路斯上族人当巾仍有清醒的 

呼声，而 IL 我可以吿•诉 I努位，这样的呼声Æ很多的。

2 6 . 鉴 于 联 克 什 I:述姿态，？]̂ 怀疑在>!?；̂̂]： 

塔什，权的情况 K , 谈判怎么能有成果。

2 7 . 大家每年都要我们谈判。每年都为这一R 

的而进行艰苦的努力。 fR这些谈判所谈何ÿ ? 就上耳 

其和登克塔什而言，他们只楚绕着一个轴转来转去， 

这个轴就是分裂。你们和我们考虑的是塞浦路斯的主 

权、独立和领土完整；土耳其和登克洛什考虑的嚴分 

裂。你们和我们想的是建立在联邦制的甚础上的统一 

国家；土耳其和發克塔什想的是分裂。你们和我们想 

的是土耳其侵略军的撒出；土耳其和登克塔什想的是 

把外国占领永久化，以便使分裂的局面永不消除。你 

们和躲们认为联合H 确实存在并且已通过一些决议； 

而对于登克搭什先生来说，这些决议并不存在。

2 8 . 难 怪 过 年 巾 为 达 成 一 项 关 于 滋 浦 路 斯  

的协议所作的努力一直是一个悲哀的故事。

2 9 . 本大会可能认为坐在谈判桌旁的塞浦路斯希 

族对话者理所当然永远会是一个竭尽全力谋求解决我们 

问题的人。你们当中有些人不时暗示说，我们必须迅速 

行动，因为随着时间的流逝，局势就会凝固，并变得不 

易扭转过来。说得对，说得很对。但话又说回来，我们 

应该朝着什么目标加紧行动？是登克塔什先生的"分开 

的国家" ，还嚴为厄兹居尔先生所证实的" 分裂"？⑩们 

想为达成解决办法而迅速行动，何牧们不想为分裂而过 

干迅速地行动。假如登克塔什意在舉方面宜布独立，难 

道我们应该赶紧表抜受类似的东两n巧？



3 0 . 在两族会谈的过程中，我们认为有代表出 

席本大会的 152个国家中的每一个国家都可以发挥建 

设性的作用。上耳共柜绝倾听你们集体的呼声，何你 

们 私 K向上耳其提供的劝告和建议却可能证明更有成 

效,，邵件/r.义：r、KÀ执政的人必沖'从 外 H Ifiint II:外么 

)i Ifn倾听 >"1 今 in:界以 30()ü 利a,'i， . ï ' I ' î i j：-种 l,'i- 

言发出的 K述呼声：它必须从審浦路斯撤HI它的军队 

和军事装备，它不应该鼓励登克搭什之流分裂的狂妄 

梦想及由此造成的破坏。我认为，达成正确解决办法 

的捷径不在于我们的 "迅速行动"，而在于安卡拉迅速 

改变想法。各位代表私下的建议所作的贡献将证明嚴 

巨大的。你们与安卡拉谈判并不是干涉上耳其的内  

政，因为侵略塞浦路斯不造任何人的内部ÿ 务。那嚴 

一个国际问题，从地理上讲它位于被我们的时代最残 

酷无情的政治和经济动乱所围困的一个地区的中心。 

为达成解决办法或者甚至为就实质问题取得一定进展 

而作出责献，是符合你们每一位的利益的。任何这样 

的进® 郁将成为作 'I'东、池 ，海、欧洲和A  IH：界In] liif

31. 1979年 5/] 19 H , 某普里亚努总统和登克 

塔 什 先 生 之 间 就 恢 复 谈 判 达 成 一 须 协 议 〔见 

A /  3 4 /  6 1 0和 C o t r . I ,附件五〕。这项协议是在秘书 

长冗尔德海姆先生作了艰苦和值得赞扬的努力之后达 

成的。他亲自出面，以其勤勉和决心使得达成这项决 

议成为可能。我们过去多次明确说过，而且现在再说 

一逾， ÎÜ们准备而且一向准备在这项协议的S 础上进 

行谈判。登克塔什并不准备这么做。他坚持认为，我 

们应该事先并且甚至在不进行讨论的情况下接受该协 

议中没有规定的一些条件。这个人就是这样，这与他 

从前的所作所为是一致的。可嚴，旣然这样，我们向 

何处 i 、，呢？

3 2 . 人会、|f议这个H IM从 那 次 入 到 现 /KLi经 ;i  

连续第六年了。从前的各项决议至今没有得到执行并且 

被置之不理。这是一种耻辱，但并不妨碍我们向你们求 

助，这种帮助在一切没受土耳其的傲慢志度影响的领域 

都楚有益的。你们对我们事业的赞助不仅支撑着我们对 

干来的公正解决所抱的希望，而JHi合了我们的政府以 

闻际承认。这种闺际承认构成了找们在财政、贸场、文 

化禾II政治领域所取得成就的巡础结构。

3 3 . 除了过去决议中涉及的那些问题之外，今 

年我们求助于大家的-:个主要问题都是有充分根据沖 

得到 1止明的。找们☆望把 a  If J Li

向本大会提 f i l了这些问题，我们也CL向各位陈述了我 

们 ‘4̂ '収 liri:f >7：场的《:4、卯 |1|, I

的原W, " r能不会答应我们的 *些化求。

3 4 . 第一个问题是制裁问题。 由于土耳其俾然 

违反了它自己根据宪章所应承担的义务，所以找们有 

正当的权利要求对它实行制裁。在本组织受到某个会 

员国傲慢行为的公然违抗而且蒙受屈辱的情况下，如 

果制裁不是适宜的补救办法，那到底什么时候才会采 

取制裁措施呢？说到底，我在这里所提的土耳其常 

驻代表埃拉尔普先生1979年 11 ；] 8 H就南非种族隔 

离问题在本大会发言〔第 _59次会议〕时所提出的建 

议并无任何不同。埃拉尔普先生那时雄责了南非军队 

对纳米比亚的占领和对安哥拉、赞比亚、博茨瓦纳和 

莫藥比克的侵略。他Æ这样派责人家，而他 f t己同家 

的 'inî人 人 路 Wîli 乂'iV lYinü..

'A：化还说， Ih ||:对抗収介旧所作的努 ) ) , w 此必 

须对南非实行具体的、决定性的措施，其巾包括宪章 

第七章所规定的武器禁运和经济制裁。我认为，这番 

话好极了，我不必再多说什么，而只想说，凡嚴适用 

干南非的自然也适用于包括土耳其在内的其他所有国 

家。

3 5 . 第二个问题是关子国际会议。鉴于我们TT. 

在努力恢复对《弁要求任命一个关于遂浦路斯的爱员 

会，我们并不迫切要求今年就举行这样的会议。然 

而，我们希望能在决议中反映我们的原则立场，并希 

望保留我们在适当的时候要求举行这样一个会议的权 

利。

36. ÎIT 个 M 题 )•!： X- ]■■设 >'/； ■个 X：「4: filï 略 jUr 

的委员会。有了这样一个要员会，找们就qf以在为落 

实联合国决议而作出努力的过程中采取新的行动。另 

外，这祥一个委员会将有助于秘书长的工作。在我们 

私下会晤期间，我们已经向各位提供了有关这个菱员 

会及其职权范围的细节。

3 7 . 这番^?的焦点；5^-个遭受侵略的同家、它 

的人民的苦境以及一个原意帮忙的 I巧 会 末 能 Î li取



-f卜救行动。从这番m 巾可以得H i 的 TF.确结Æ 是什么 

呢？人们也许会建议来一段激烈的括，提到难以忍受 

的苦难和显然的不公。然而，这不是我想要采取的做 

法。我要呼吓大会毫不宽容地采取行动，遗责土耳其 

长期来采取的蔑视行动。不过，同时我也要向塞浦路 

斯上族人伸Hi善意和友谊之手，而这在很大程度上得 

靠各位的帮忙。现有的兆头并不是告祥的，但我们重 

注旧家的意ÆW'ii得这些闲涨相形见拙。我想提醒宠浦 

路Hii k 族人，服 K ic找 /[•他们的政沿、

沟 的 力 人 为 的 、样时的、不卞靠的。令乂, 它在 

理论上可能足脆弱的；明天，它在实践上也将是脆弱 

的。

3 8 . 外围占领军将证明是破坏的 r.具而不是建 

设 的 i:具。长期的繁荣不可能建立在坦克的 :盖了-之 

上。让我们在 f t由和统一的塞浦路斯和平的大地和山 

W上建立起长à 的繁荣。

39. 克 雷 塞 先 生 （德意志民主共和国）： 自从 

1974年 7 /]的悲惨事件给塞浦路斯共和国带来严重 

/ lî果以来， 年多时间已经过去了。

4 0 . 长期以来，我 们 这 个 组 织 一 有 有 关 的  

久、公 li:.、和 f ，地解化 '在沛路斯H 题的

途径。 f i l尽管如此，孜们今年乂一次 :&现 f i l l  tfii临这 

祥一种局面：在解决塞浦路斯问题方面尚未取得实质 

性的进展，那个备受折磨的国家的人民仍然前途未 

卜。

4 1 . 塞浦路斯人民的腐望仍朱得到满足。他们 

的愿望就是在不受外来千涉和塞浦路斯岛上没有外国 

军事基地和外国军队的情况下，在一个统一和不结盟 

的国家中生活和工作。尽管塞浦路斯政府已在自己的 

国 家 内 成 功 地 20万名难民提供了体面的住房，但 

那些难民仍然希望回到自己的家园。许多失踪者的K 

落还有待说明。

42. ifii对这 •HHi"劣， •lüm代及m 小 说 ， % 
/ili路 !0|的 M 乂. i!h ./；. 领 小#,\盟池[>.仍然受 

到严重戚胁。鉴于外国率事基地继续在塞浦路斯存 

在，而ü 还没有为撤出驻在该岛外国军队着手采取任 

何决定性猎施，惜况就更是如此。

4 3 . 解决客浦路斯问题所遇到的 .A ÏI W 难Æ北 

大两洋公约组织〔北约〕的某些人坚持这样一种 

观念：使这个岛国成为北约的一艘不沉的航空母舰。 

从巾东地区最近发生的政治变化来看，这一计划已带 

有新的危险性。因此，我国代表团以关注和忧虑的心 

情看待这些人企图干涉联合国一个主权会员国的内政 

并对塞浦路斯共和闺施加压力以便就此问题达成符合 

北约利益.的解决办法的行径。这种做法和 fT:何倾向于 

鼓励鬼浦路浙分殺的概念部加剧 /f /1̂ 池 11，海的 J‘ô势。 

rti于反对缓和的集W在该地K 进行的活动，那一地K  

的局势已更加紧张。

4 4 . 今年夏天，塞浦路斯劳动人民进步党总书 

记宣称，塞浦路斯的最顽固的敌人过么-不希望、现在 

仍不希望塞浦路斯希族和上族共同生活在同一个正 

自曲的家园中。这些敌人希望两族人民生活于分裂和 

敌对的状态之中。他们希望看到塞浦路斯成为一个分 

裂和被占领的国家并成为北约的军事基地和马前卒。

4 5 . 德意志民主共和[$1以赫尔辛某最后文件2的 

规定为根据，并J1无保留地赞同华沙条约组织成员同 

政冶协商爱员会的莫斯料 ‘ï tH  3以 及 1979尔 5 )] 14 

II 15 llÆYl/达 佩 斯 卞 沙 条 约 组 m 成 14N外

部 长 会 议 公 报 〔见 34/ 275-S /  13344, 附 

件〕，因而我们主张通过谈判达成政治解决办法。

46. 可以根据在联合国秘书长冗尔德海姆先生 

的支持下达成的十点协议制订一个稳妥的折衷方案。 

那个协议是今年卑些时候塞浦路斯共和国总统斯皮罗 

斯 ，基普里亜努和拉乌夫，登克塔什先生举行会晤所 

取得的结果。我国代表团认为，塞浦路斯两族间的会 

谈是朝着和平解决塞浦路斯问题的内部政治方面的方 

向迈H1的重要一步。

4 7 . 为了不辜负人们对恢复两族会谈以解决折 

磨着宠浦路斯人民的主要是人道主义的问题的高度期 

m ,  H X;-各 /y 必须 âiMMl f({-M . « 心 作  Mi i l； 

A 鬼 Ml 路 !Ui 的化 U1 m L  视叫族 II il 的视 i 1 ''A，1 INI IKX- 

合H 决议所进行的活动，危及耶个共和閣作为一个W 

家的统一，对缓解无论是塞浦路斯希族人或塞浦路斯 

土族人的痛苦都嚴不适宜的。



48. —段时间以来，公 7̂ 和持久地解决塞浦路 

斯M 题的途裕 ill;以大会 ÎT*; 3212 ( X X IX )  決议和 

r-lfj in if-} V.-S ( I ')7-l ) '■；

的 形 丫 /•作的。现 'I:. Ui过么，-fï:, -M浦路斯 h )势威 

胁着 国标和平与安全。采取具本和切实可行的抬 

施，必要时由安理会本身采取这种措施来全面落实 

这些决议，应被视为一31优先任务。在解决难民问 

题方面取得进展就可以证明双方认真打算使两族会 

谈取得进展。这将促进这种会谈，给它以新的动力 

并改善总的气氛。

4 9 . 蕴浦路斯共和国总统® 普里亚努于 1978年 

春提出了一些建议，内容是立即实现彻底裁军和该息 

的非军事化，其中包括撤出所有外国军队和消除塞浦 

路斯境内现存的军事某地。4这些建议今天仍然有 

效，德意志K 主共和闺继续支持这些建议。这些 ÎË议 

的 '义:施将是 (''I实现/K:地 …海地K 的缓和辺MI的 /{: II：-- 

步。

5 0 . 同时，德意志民主共和国主张召开苏维埃 

社会主义共和国联盟所提议的国际会议。5这一主张 

也得到了塞浦路斯的支持。这样一个会议很可能会促 

进塞浦路斯问题的解决，并可对付单方面解决该问题 

的企图。

5 1 . 德意志民主共和国与遂浦路斯共和国 ;ferii 

友好的关系联系在一起的。这些密切的双边关系正在 

进一步发展和加强而有利干两国。

5 2 . 德意志民-+：共和H 的政策 iîc声援和支持宠 

浦路斯人K ïï:.在为以K  和平力式解决基浦路斯问 

题而进行的正义的反帝斗争。报据这种政策，德意:志 

民卞共和闻今Æ；'仍将忠于它的旣定立场。声援蜜浦路 

斯的主张得到了德意志民主共和国人民的热烈响应。 

德意志民主共和国今年7 月纪念国転声援塞浦路斯周 

的活动就 li£明了这一点。

5 3 . 最 jÜ , 请允许我表示，德意志民卞.共和国 

解决这一Cl经造成多年危机的M题，将大大有

助 T•巩W l[i:界那个地区的和平hr安全，并将有利于按 

照赫尔辛黎最 ;a 文件的条敦扩照缓和进程。

5 4 . 主席：现在请」:耳共代表没言。他想行使 

答辩权。

•S S .埃拉尔 ÜS先 化 ( I. i n i )：

斯希族政权的代表罗兰苹斯先生所提川的错误说注进 

行驳斥，因为我将于星期一上午发言，到时候他会得 

到全面的回答。

5 6 .不过，我感到简单地讲几句还是需要的。

5 7 . 首先，让我们澄清重要的一点。在塞浦路 

斯并没有占领军。那里有一支土耳其维持和平部队。 

A 客浦路斯希族在塞浦路斯的蹇权者所进行的屠杀和 

迫 宵 在 1963年开始以来，这支部队第一次给塞浦路 

斯土族人带来了和平与安全。这嚴一支维持和平部 

队，一 R 通过两族会谈在塞浦路斯建立起正的和  

平，这支部队就准各撤出。

58. 人提 ,'n'É;l:W的说法， 说f l•么 I.族人 

意欲舉方 léf宣4/独立。关于这一点，我想念一 K近在 

1979年 8 月 12日发表在一家塞浦路斯希族 t l报 《今 

日报》上的一项声明。这硕声明是塞浦路斯希族谈判 

代表帕巴多普洛斯先生作出的。他说：

"我没有任何信息和证据可以证明塞浦路斯 

土族正在进行任何宣布独立的活动。我只是g 宣 

读一些夸大的塞浦路斯希族报刊的报道和塞浦路 

斯希族发言人的一些夸大的言词。这些东两大多 

嚴因于塞浦路斯土族人的歪曲和夸张的报道 

说。比如，我研究了题为《查加塔伊也扬言要宣 

布独立》的报道。当我读过查加伊先生的声叨 

)Ti, 发现他并没打 :& 川这作的威胁。Mli.j•我Hi

注意到有报道，滋浦路斯希族方 ifn'Ll经 开 始 ■ 

场精心组织，配合紧密的启蒙运动，并 ÏÏ，:在采取 

i| i有成效的主动行动。所有这些表明，制造 f li的 

关于紧张局势的 IS言是人为的，而J1Æ那个塞浦 

路斯希族政府及其报刊编造Ml来的。这种态度是 

错误的，也造严重的犯 f?行为。不幸的Æ , 这种 

态度意在颂扬某些人；这是一种极其危险的伎 

俩，因为如果呼吓别人来救我们脱离井不存在的 

危检，我 们 就 会 失 fi Ù 的信誉，而 在 我 们 in 

有危险时他们就不会来援教我们了。"



说这番括的不是别人，正是塞浦路斯希族谈判代表帕 

巴多普洛斯先生。

59. TTÎ如大家可以肴到的，有人企 f?)在廣际社 

会的每一个层次给人以这祥的印象，就 靈 浦 路 斯 的  

上族人TH在 ® 求分治或建立一个独立的闺家。这很显 

然是一种n 在使现存局势永久化的花招，而遂浦路斯 

希 族 « 的 n 的也作.于此。他们觉得n 前这样一个分 

殺的震浦路斯m 对他们有长期的益处，因为他们 

钉，他们享有独的主权和权力，而M l他们不想 4/仔: 

何人分享这种权力，甚至不思以联邦制的形式别人 

分享权力。

60. fèJIÎ, 罗兰季斯先生一开头就提及本机构 

即 联 的闲境。实 上 ，本机构的闲境就在干它末

能防 Ih象有人今天上午对我们提出的那种不正当的指 

控和歪.冊事实的说法。

中 午 时 散 会 。

' 第 ’：秀员会的报4*?- (A 7  3 4 / 6 7 6 , 第 2 段）说，该项 

決议3$：案同时也在议项 n  5 6项提义该爱员会。

 ̂ 1975 <r- 8 ；] 1 I I在赫尔卞-族答署的欧洲安全^^合作会 

议 文 仲 。

见 《安全 f r ‘lT会 II:.式 k l * , 第 —十二卞，1978 10
；5,  1 1月和 1 2月份补编》，文件 S /  12939。

4 见 《大会 iH式 第 十 屈特别会议，全体会议》，第 

2 次会议，第 145段。

5 见 《安 全 会 式 第 二 十 九 尔 ， 1974尔 7 
月、8 J ]和 9 ；]份补编》，文件 S /  11465。


